

Saltillo, Coahuila a 4 de Julio del 2012

**Lic. José Luis Vázquez López**  
Vocal ejecutivo de IFE en Coahuila  
Presente.-



Adjunto al presente envío a usted un listado de observaciones que un servidor realizó el día de la elección, en las casillas especiales en la ciudad de Saltillo, Coahuila., así como en diversas casillas en esta misma ciudad y en el municipio de General Cepeda, para lo cual anexo también un archivo fotográfico de la jornada electoral del domingo 1° de Julio del 2012.

Sin otro en particular, quedo de usted.

Atentamente,



**Ing. Javier Plata Villarreal**  
Observador Electoral

c.c.p. Profr. Y Lic. Rubén Ignacio Moreira Valdés (Gobernador Constitucional del Estado Coahuila).

## OBSERVACIONES

### Primera observación:

Mi primer visita fue a la casilla especial que se ubicaría en el aeropuerto en la ciudad de Ramos Arizpe, mi sorpresa fue mayúscula al ver el reloj a las 10:00 a.m. y no había casilla instalada y gente acudiendo a votar, personal del aeropuerto nos informó que no se les había notificado de que ahí se instalaría dicha casilla, me traslado a las instalaciones del IFE en la calle Chihuahua pues ahí fue donde tomé el curso el pasado 12 de Junio del presente y fue ahí donde nos comentaron la ubicación de las casillas especiales. Personal que estaba en dichas instalaciones me informaron que la ciudad de Ramos Arizpe se encontraba en el tercer distrito electoral y que la cabecera distrital se encontraba en Monclova, que fuera a reportar hasta allá, me traslado a la calle de Abasolo a la Junta Estatal del IFE y me comentaron que no, que no estaba contemplado instalar una casilla en el aeropuerto, les comenté que de las casillas especiales de la central de autobuses del norte de la ciudad, así como del sur, estaban mandando a la gente al aeropuerto de Ramos Arizpe y me comentaron que no estaba en sus manos resolver dicha anomalía.

### Segunda observación:

Cuando visito la casilla de la central de autobuses del norte me encuentro personal del IFE del distrito 7° y les comento la situación, a lo que una licenciada que no quiso proporcionarme su nombre lo único que alcanzó a decirme es que era gente ignorante la que estaba acudiendo al aeropuerto de R.A. y le comento que en el radio están diciendo de la ubicación de dicha casilla, contestándome que ese no era asunto de ellos. Me traslado a la calle de Salazar en la otra casilla especial al filo de las 12:00 del mediodía y estaban mandando a la gente a las otras casillas, argumentando que ya no tenían boletas electorales.

### Tercera observación:

Visito las casillas especiales de la central del sur y de ahí estaban mandando a la gente al aeropuerto de R.A. y les comento que no hay ninguna casilla en R.A. y personal del IFE y funcionarios de casilla me comentaron que los estaban desviando porque no tenían suficientes boletas electorales, a lo que yo les solicité varias veces que le avisaran a la gente para que no tuvieran reclamos posteriores, y al final del día como a eso de las 8:00 p.m. fue cuando empezaron a avisar y la gente, que con justa razón se molestó muchísimo porque no pudieron sufragar.

### Cuarta observación:

Yo me traslado nuevamente al aeropuerto como a las 2:00 p.m. me informan dos oficiales de guardia del sexo femenino, que habían ido entre 400 y 500 gentes a preguntar por la casilla especial y que toda la gente se retiraba molesta por dicha

situación, porque escuchaban por el radio de la ubicación de dicha casilla y además de las otras casillas especiales, los mandaban para allá.

Quinta observación:

En la casilla 920 C en el distrito 7° calle de Salazar, como a las 7:15 p.m. llega un funcionario del IFE que se ostenta como Lic. Beatriz Sánchez y de forma intimidatoria, altanera y grosera les dice a los funcionarios de casilla que vacíen las 3 urnas, las junten e inicien con el conteo, a lo que los funcionarios y representantes de los partidos políticos se negaron y procedieron al conteo como estaba previsto y comentaron que anotarían el incidente en las actas respectivas.

Sexta observación:

En la casilla 920 B en el distrito 4° de Saltillo, al realizar el conteo de votos para presidente de la república, no cuadraron las cifras en la suma de los votos emitidos con las boletas de inicio de votación, solicitando la presencia de personal del IFE, el cual hasta las 8:00 p.m. no se había presentado.

### Conclusiones

En mi particular punto de vista y desde que me dieron el curso de observador electoral pienso que al personal del IFE Saltillo, dejó mucho que desear en cuanto a la capacitación que impartieron, en lugar de disipar dudas las ampliaban y quedaron muchas preguntas sin contestar y otra en el aire, por lo que pienso que al personal del IFE les falta capacitación y además capacitar a los funcionarios de casilla porque en algunos casos, los encargados no sabían ni el llenado de las actas respectivas y aunado a ello, los funcionarios del IFE como el caso de la Lic. Beatriz Sánchez en lugar de ayudar, estorban, aunado a eso un funcionario está para funcionar como su nombre lo indica, para servir y no para tratar mal a la ciudadanía que fue lo que observé en la jornada electoral, prepotencia del personal del IFE, como en el caso del personal que se encontraba en las casillas especiales de la Central de autobuses del sur, ya que muy tarde avisaron de que no había boletas y minutos después se dedicaron a cancelar boletas sin explicación alguna. Es por esto que el IFE principalmente en Saltillo debe de poner mayor atención en estos detalles porque de lo contrario dejan mucho que desear de su encargo como son las elecciones federales tan importantes, pienso yo que si no hubiera este tipo de cuestiones, los partidos que el voto no les favoreció no tendrían la menor queja y no quedaría tela de duda en el actuar del IFE.

Aunado a lo anterior la mayor molestia de la ciudadanía fue el caso de las casillas especiales, no se contó con suficientes boletas electorales y con suficientes casillas especiales, además de la falta de información por parte de los encargados de la elección. Por lo anterior, creo que se debe hacer un estudio a conciencia de estas y otras situaciones que me comentan sucedieron el día de la elección.